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За досто1ную встречу 50-летия Октября
Работники промышленности Рос

сийской Федерации досрочно вы
полнили план 1 квартала по объему 
промышленного производства и вы
пуску многих важнейших видов 
продукции.

По сравнению с первым кварта
лом прошлого года валовая продук
ция промышленности РСФСР увели
чилась почти на 10 процентов.

В ходе социалистического со- 
.ревнования за достойную встречу 
50-летия Великого Октября коллек
тивы промышленных предприятий 
Москвы досрочно, 30 марта, завер
шили план первого квартала 1967

года по производству валовой __про- 
дукции и большинства важнейших 
изделий.

До конца квартала будет выпу
щено сверх плана значительное 
количество стали и проката цвет
ных металлов, приборов, средств 
вычислительной техники, центро- 
бел;ных насосов, телевизоров, кожа
ной обуви, бельевого и верхнего 
трикотажа с применением искусст
венных волокон.

В промышленности перевыполне
ны плановые задания и социали
стические обязательства по темпам 
роста производительности труда.

ЛЕНИНГРАД. 30 марта. (ТАСС).

Трудящиеся Ленинграда и Ленин
градской области, готовясь достой
но встретить 50-летие Великого 
Октября, досрочно, 30 марта, 
завершили выполнение плана пер
вого квартала 1967  года по общему 
объему промышленного производ
ства и выпуску большинства важ
нейших изделий. До конца кварта
ла сверх плана будет выпущено 
различной промышленной продук
ции на десятки миллионов рублей. 
Значительно перевыполнены плано
вое задание и социалистические 
обязательства по росту производи
тельности труда.

(ТАСС).

Ш Ш ' Ш
К  С Е В У  Г О Т О В Ы

Т а к  держать ,  лесорубы!
Крупную трудовую победу на юбилейной вахте одержа

ли лесозаготовители комбината «Томлес>>. Досрочно, 30  
марта, они выполнили квартальный план по заготовке де
ловой древесины, 14 леспромхозов из 20 опередили 
установленные графики заготовки и вывозки леса.

По предварительным данным, в первом квартале ны
нешнего года комбинат «Томлес» дал Родине 50  тысяч 
кубометров деловой древесины сверх плана.

УСПЕХ Д О С Т И Г Н У Т - 
З А К Р Е П И М  ЕГО!

На трудовой юбилейной вахте 
коллектив нашего леспромхоза 
добился первого успеха. На шесть 
дней раньше срока выполнен 
квартальный План. В счет вто
рого квартала уже заготовлено и 
вывезено на нижние склады 
1 1 .9 0 0  кубометров древесины, в 
том числе 8 .7 0 0  кубометров де
ловой.

К началу нынешнего года на 
всех лесопунктах были укомплек
тованы малые комплексные 
бригады. За ними закрепили не
обходимую технику.

Небезынтересно привести такие 
сопоставления. В январе 1966  го
да было заготовлено и отправлено 
на нижние склады 37 тысяч ку
бометров древесины, а в январе 
1 9 6 7  года при том же количестве 
техн.нки —  4 4 .1 0 0 . В февра.че 
Вывозка леса по сравнению с 
февралем прошлого года увеличи
лась на 5 тысяч кубометров. На 
20 кубометров возросла комплекс
ная выработка на каждого рабо
чего и составила за два месяца 
15 3  кубометра. Я уже не говорю 
о том, что перекрыты нормы вы
работки на машино-смену как по 
тракторам, так и лесовозным ав
томашинам.

Еще один важный фактор —  
создание переходящих межопера- 
Шюнных запасов древесины на 
обрубке сучьев, на трелевке и по
грузке. Это помогает работать 
ритмично, бесперебойно 'на про
тяжении всего дня.

Хочется сказать доброе слово о 
наших передовиках-новаторах, за
воевавших первенство в соревно
вании. Прежде всего нужно от
метить замечательную работу ма
лых комплексных бригад, кото
рые возглавляют Герой Социали

стического Труда тов. Янышев- 
ский, тт. Сухушин, Нагибин, Вла
сенко, Нестеров, Бузениус и Ба- 
теха. Только эти бригады дали в 
первом квартале сверх принятых 
обязательств около 10 тысяч ку
бометров. Среди шоферов лесо
возных автомашин хочется отме
тить Г. В. Лепина, А. С. Калини
ченко, А. П. Киреева, Н. Шляхо
ва, М. Иванова и других. Их ма
шины не знают простоев. Многие 
сотни кубометров леса сверх пла
на вывезли они на нижние скла
ды лесопунктов.

В леспромхозе уже немало сде
лано, чтобы досрочно выполнить 
принятые обязательства в честь 
юбилея Советской власти. К раз
работке п.лана организационно- 
те.хнических мероприятий на ны
нешний год была йрив.лечейа об
щественность. Предусмотрено, в 
частности, улучшить работу ле
совозного парка. На Среднетым- 
ском лесопункте уже начата под
готовка к переходу на работу в 
летние лесосеки. Туда проклады
вают дороги, готовят нижние 
склады. Приступили к оборудова
нию нижних складов для весен
ней разделки древесины на Сан- 
гальском лесопункте. Решено 
также увеличить выход деловой 
древесины, экономить горючее и 
материалы. Весна нас не застанет 
врасплох. Все готово для того, 
чтобы апрельский и майский пла
ны были выполнены. А это твер
дая гарантия того, что и социа
листические обязательства, при
нятые на юбилейный год, будут 
успешно выполнены.

Ф. АНИСИМОВ, 
директор Каргасокского лес
промхоза.

ВСТРЕЧИ  В Ц К  КП СС
С 28  марта по приглашению 

ЦК КПСС с дружеским визитом в 
Москве находился' секретарь ЦК кпч тов. В. Коуцкий.

Во время визита тов. В. Коуц
кий имел беседы в ЦК КПСС по 
вопросам дальнейшего развития. 
связей между КПСС и КПП.

30 марта секретарь ЦК КПЧ 
тов. В. Коуцкий отбыл в Прагу.

29  марта Генеральный секре
тарь ЦК КПСС тов. Л. И. Бреж
нев принял находившегося в Мо
скве по приглашению Централь
ного Комитета КПСС секретаря 
Центрального Комитета КПЧ тов. 
В. Коуцкого и имел с ним беседу, 
которая прошла в теплой, друже
ственной обстановке. В беседе 
принял участие секретарь ЦК 
КПСС тов. Ю. В. Андропов.

‘ В цехах машинно-тракторной'мастерской колхоза «Гигант» Шегарского 
района не слышно привычного шума —  замерли станки, молчат двига
тели. Ремонт посевной техники закончен.

Еще в прошлом году механизаторы этого хозяйства отремонтировали 
весь прицепной, инвентарь и тут же включились в борьбу за выполнение 
следующего обязательства: закончить подготовку тракторного парка к 
первому апреля.

Но уже к 10 марта из 34  тракторов- было отремонтировано 32. Редгонт 
последних двух тракторов задержался из-за нехватки запчастей. Но и эти 
машины вскоре встали в строй действующих.

На днях в мастерскую доставлено несколько новых., машин для прове
дения полевых работ,- и сейчас механизаторы занимаются их сборкой. Уже 
собраны сеялка, лущильник, две сцепки.

Труженики сельхозартели «Гигант» первыми в районе подготовились к 
севу. Чем вызван успех? Вот что сказал по этому поводу главный инже
нер колхоза И. Н. Пичугин:

—  Ремонт прицепного инвентаря мы завершили в прошлом году. Под
готовку других машин вели по четкому графику. Запасные части завезли 
заранее. Но главное, конечно,— энтузиазм механизаторов. Они с большой 
настойчивостью боролись за выпо.лнение обязательств. Особенно хорошо 
потрудились на ремонте механизмов Г. И. Воскресенский, А. Бычан, 
Н. Бударев, А. Нумалов, А. Скаридов, А. Зю.чьков. Уверены, что техника 
на полях не подведет.

• В. ТОПИЛИН.
НА СНИМКЕ: на первом плане (слева направо)—А. Скаридов и 

А. Зюльков.
Фото в. Ефименко.

ПЛЮС 40 КИЛОМЕТРОВ
Когда коллектив партии Л» 14 

Северной геофизической экспедиции 
в начале сезона работ брал повышен
ные обязательства, кое-кто сомне
вался: вряд ли справятся. В самом 
деле, к 10 апреля надо было отра
ботать 200  километров профилей. А 
геофизики решили к тому л:е закон
чить программу своих исследований

на 10 дней раньше намеченного сро
ка. И вот результат: уже к 26 мар
та задание было выполнено.

За оставшиеся полмесяца коллек
тив решил пройти еще 40 километ
ров. Руководит этой партией А. А. 
Бегляров. Работает партия в райо
не Лукашккна Яра.

Н. ГРИГОРЬЕВ.

Н А  В А Х Т Е -  
МО  Л О 4  Е Ж Ь

Комсомольско-мол о д е ж н ы е 
бригады нижнего склада Белояр- 
ского леспромхоза, где бригадира- 
ми В. Панов и Н. Гагарин, обяза
лись в юбилейном году раскряже
вать 41 тысячу кубометров леса. 
Слова у молодежи .че расходятся 
с делом. -Квартальный план рас
кряжевочные бригады давно вы
полнили, а сейчас решили закон
чить план четырех месяцев к 15 
апреля.

Н. КРИВЦОВ.

ЧЕРЕМХаВЦЫ ЗАДАЮТ ТОН
Есть у нас в колхозе 

Черемховская бригада. 
Народ здесь подобрался 
друлгный и в юбилейном 
году повел борьбу за 
высокие надои. В треть
ей декаде марта они ста- 

. ли получать на корову 
по 12 килограммов в 
день. Вслед за ними рез
ко повысили надои до
ярки Бундюрской молоч
но-товарной фермы. Их 
показатель ,—  ̂ 10 кило

граммов. Теперь в целом 
по колхозу мы сумели 
добиться такого уровня.

Соревнование возглав
ляют наши лучшие до
ярки Н. И. Бундуки, 
П. С. Киселева, К. Д. 
Исупова, Е. Ф. Иродова. 
Они довели надои от 
своих групп до уровня 
летних и получают на 
корову по 1 2 — 14 кило
граммов молока в день.

Равняются на доярок

и другие работники жи
вотноводства. Знают в 
колхозе телятницу Веру 
Балабух. Среднесуточ
ные привесы по ее груп
пе молодняка составля
ют по 1 килограмму 100 
граммов на голову. На 
950  граммов в сутки 
прибывает в весе каж
дый теленок у Евдокии 
Глазковой.

Все это позволило 
колхозу досрочно вы
полнить квартальный

план по производству и 
продаже мяса и молока.

. Готовясь достойно 
встретить 50-летие Со
ветской власти, наши 
животноводы поставили 
цель —  к 7 ноября за
кончить годовой план по 
производству и продаже 
государству всех про
дуктов животноводства.

А. СЕРГЕЕВ, 
председатель кол' 
хоза «Сибирь» Чах 
инского района.
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Гигант западного Донбасса
П АВЛОГРАД (Днепропетров- 

гкая область), 30 марта, (Корр, 
Т А С С ). Сегодня начата проходка 
пеового ствола мощной гоат^ы 
«Западно-Донбасская» 6/42.

Новое угольное поедприятие 
рассчитано на добычу 2,4 миллио» 
на тонн топлива в год. Все про
цессы выемки и транспортировки 
угля будут автоматизированы и 
механизированы. В забоях появят
ся горные комплексы из высоко
производительных узкозахватных 

комбайнов и гидрофиппрованнои 
металлической крепи. Управлять 
ими смогут дистанционно два опе
ратора.

Непрерывную транспортировку 
топлива из лав обеспечат быстро
ходные конвейерные системы об
щей протяженностью до десяти 
километров.

По подсчетам специалистов, 
благодаря широкому внедрению 
совершенной техники на гигант
ской шахте будет занято вдвое 
меньше горняков, чем на действу- 
Ю1"их предприятиях.

Сейчас в молодом угольном бас
сейне строится девять крупных 
угольных шахт. С вводом их в 
эксплуатацию ежегодная добыча 
топлива здесь превысит семнад
цать миллионов тонн.

Не({)ть выходит к Иртышу
СУРГУТ, 30 марта. (Корр. 

ТАСС). Сегодня на строительстве 
крупнейшего в Западной Сибири 
нефтепровода Усть-Балык — Омск 
закончено сооружение самого се
верного участка трассы от Нефте
юганска до Демьянска.

Теперь топливо от Усть-Балык- 
ского месторождения движется к 
нефтеналивному парку на Ирты
ше. С открытием навигации пер
вые суда встанут под налив к при
чалам в Демьянске.

К юбилею Октября нефть Сред
него Прпобья получит выход к 
Транссибирской нефтяной артерии 
страны.

Вторая родина «москвича»
КИНЕШ М А (Ивановская об

ласть), 30 марта. (Т А С С ), Сего
дня здесь заложен литейный кор
пус нового гиганта советского 
машиностроения — филиала Мос
ковского завода малолитражных 
автомобилей.

Завод на Волге будет произво
дить детали и узлы для автомо
билей «москвич». Но в перспек
тиве это предприятие может быть 
расширено для выпуска всей ма
шины.

За сеялками- 
100 тысяч гектаров

Алые стяги, поднятые вад по
левыми станами бригад п отде
лений краснодарских хозяйств, 
возвестили о начале весенней 
страды. 30 марта к севу яровых 
приступило большинство колхо
зов и совхозов края, сообщает 
корреспондент ТАСС из Красно
дара. В условиях капризной, за
поздалой весны земледельцы при
меняют агрегаты из двух-трех сея
лок. Широкозахватные машины 
вдвое повышают производитель
ность труда.

Горохом, овсом, сахарной свек
лой, травами на Кубани засеяно 
около ста тысяч гектаров земель.

Алмазы - близнецы
ЯКУТСК. Инженер 'Контролер 

горнообогатительного комбината 
треста «Якуталмаз» Смолянинова 
обнаружила алмазы-близнецы. 
Один самородок весит 96 кара
тов, второй—48. Находка таких 
крупных кристаллов, лежащих «в 
обнимку»,—явление весьма редкое.

(Т А С С ).

Успешно несет трудовую вахту 
в честь 50-летия Великого Октяб
ря коллектив Панинского лесоза
готовительного пункта Каргасок
ского леспромхоза. Квартальный 
план выполнен досрочно. Этот 
коллектив ведет заготовку леса 
для александровских нефтедобыт
чиков.

НА СНИМКЕ — члены малой 
комплексной бригады И. М. Моро
зова (слева направо): помощник
вальщика Владимир Креков, трак
торист Леон Антипенко и сучко
руб Анатолий Якушев.

Фото Ф. Хитриневича.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ 
обязательств НЕ НАДО УБАЮ КИВАТЬ СЕБЯ..

«Сдать под пуско-наладочные ра
боты первую очередь асфальтобетон
ного завода' к 50-летию Советской 
власти» —  так записано в обяза
тельствах коллектива строительного 
управления М? 4 треста «Томск- 
промстрой»,

—  Пусть неня ^назовут оптими
стом, —  говорит начальник управ
ления Г. Ф. Муравьев, —  но по это
му объекту у меня никаких сомнений 
нет: срок будет выдержан!

Хотелось бы верить в эти слова. 
Асфальтобетонный завод очень ну
жен Томску. Чем скорее он войдет в 
строй, тем быстрее и лучше будут 
благоустраиваться улицы и площа
ди нашего города, а также производ
ственные цехи и территории пред
приятий. Но по той обстановке, ко
торая сложилась сегодня на строи
тельстве завода, трудно предполо
жить, • ,чтв оптимистические прогно

зы Г, Ф. Муравьева сбудутся. На 
наш взгляд, излишняя самоуверен
ность руководителей управления мо
жет лишь повредить де.чу.

На стройке не решены главные во
просы: не закончено проектиро
вание, не открыто финансирование 
и не укомплектовано оборудование. 
На решение этих задач потребуется 
немало времени, сил, энергии и на
стойчивости.

Работы на площадке по существу 
находятс^! в зачаточном состоянии. 
Пусковой комплекс огромен. В него 
входит свыше тридцати объектов, на 
большинстве из которых не выпол
нен нулевой цикл, а на отделении 
приготовления минерального порош
ка еще ведутся земляные работы. 
Землю долбят вручную с помощью 
кувалды.

Чтобы предоставить фронт для 
монтажников, надо как можно бы^

стрее залить фундаменты. На пло
щадке уже сегодня готова «посуда» 
для приема 80 0  кубометров бетона.

—  Мы ежедневно заказываем 50  
—  70 кубометров, бетона, —  рас
сказывает начальник участка В. П. 
Ильин', —  а получаем от нуля до 
тридцати.

нут сроки сдачи пусковых объек
тов. Однако руководители треста 
«Томскпромстрой» и объединения 
предприятий строительных матери
алов не обеспечивают бетоном важ
нейшую площадку стройиндустрии. 
Причин выставляется много: то нет 
цемента, то завод неисправен, то не

—  говорит он. —  Один перерасход 
зарплаты.

Что верно, то верно. В этом году 
надо выполнить строительно-мон
тажных работ на 443  тысячи рублей, 
а на 20 марта освоено 60 тысяч 
рублей. За оставшиеся до юбилея 
семь месяцев надо освоить 383  ты-

С т р О й и н Ъ у  С т р и я ~ у Ъ а р н ы й  фр о н т
Многие котлованы вырыты вруч

ную точно по проекту, в расчете на 
то, чтобы использовать мерзлый 
грунт как внешнюю опалубку. На
ступили теплые дни. Земля подтаи
вает. Возможны оползни. Если бетон
ные работы и дальше будут затяги
ваться, то на строительной площад
ке возникнет много дополнительных 
хлопот, которые - еще больше оття-

хватает транспорта. Словом, куда ни 
кинь —  везде клин. А на строитель
стве асфальтобетонного завода заня
то 200  человек. Их надо обеспечить 
работой. Вот и вынужден начальник 
участка В. П. Ильин вместо уклад
ки бетона давать людям в руки ку
валду, чтобы хоть как-то занять их 
рабочее время.

—  Работаем, а отдачи никакой.

сячи рублей, или почти по 55 тысяч 
рублей в месяц. Таким образом, на
бранные темпы строительства втрое 
ниже тех, которые необходимы, что
бы успешно выполнить обязательст
ва. Поэтому бодрые речи Г. Ф. Му
равьева нам кажутся беспочвенны
ми.

Благодушие плохой помощник.

Оно порождает беспечность, глушит 
инициативу. Если бы руководители 
управления № 4 раньше забили тре
вогу, то сегодня, вероятно, техниче
ская документация была бы готова 
и финансирование строительства бы
ло бы открыто.

Из-за отсутствия технической до
кументации трест «Томскпром

строй», являющийся заказчиком, не 
может правильно вести комплекта
цию , оборудования для завода, так 
как нет по.чной ясности, что именно 
потребуется. Руководители управле
ния и треста успокаивают себя тем, 
что на площадку завезены две ас
фальтосмесительные установки и 
один паровой котел. Они говорят, 
что пока монтажников не держат. 
Работа им, дескать, предоставлена. 
Да, сейчас на площадке работает де
сяток монтажников. Они не сидят 
без дела. Одна установка ул:е по
ставлена, скоро начнут монтировать 
вторую. А что дальше? Взять ту же 
котельную. Из 32 единиц оборудо
вания есть только ,3. Нет оборудова
ния на трансформаторную подстан

цию, компрессорную. Нет запорной 
арматуры, многих видов электротех
нического оборудования. Одного 
только провода потребуется 18 кило
метров, а где его взять, пока никто 
не молсет сказать ничего определен
ного.

—  По оборудованию ясности нет, 
—  говорит инженер-куратор Л. В. 
Швейкин.

Эту же мысль подтвердил и заме
ститель управляющего трестом 
«Томскпромстрой» В. С. Гольдштейн, 
хотя он и пытался уверить нас в 
том, что все оборудование будет в 
свое время. Чудес не бывает. Если 
сегодня не определены поставщики 
по многим видам оборудования, то 
откуда мы его возьмем завтра? С не
ба оно не свалится. Во всяком слу
чае, повод для тревоги есть и весь
ма серьезный.

Не надо убаюкивать себя и дру
гих. Это не принесет никакой поль
зы. Лучше проявить побольше бес
покойства о нерешенных вопросах и 
постараться быстрее решить их.

М. САМАРИН.

t.,.

I

\ '3 1
I

; i
I i

I I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



■ i
" \

================== КРАСНОЕ ЗНАМЯ
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

1 апреля 1967 1юда :

Коммунист сельского учреж дения

Немногим более двух лет назад в Белоруссии была получена пер
вая нефть. Сейчас в республике идет интенсивное освоение нефтяных 
месторождений. К концу 1967 года намечено ввести в действие 27 
скважин и получить первый миллион тонн нефти. К 1970 году пла
нируется добывать нефть из 110 скважин.

НА СНИМКЕ: монтаж буровой № 27 на Речицком нефтяном ме
сторождении в Белоруссии. Фотб Ю. Иванова. АПН.

Р ыболовные суЪа С епегалу
Советский Союз, начиная с 1968 

года, будет поставлять Сенегалу 
рыболовные суда. Заказ на по
стройку десяти судов получил ки
евский завод «Ленинская кузяи- 
ца».

Суда предназначаются для лова 
тунца.

Этой рыбой богаты прибреж
ные воды Сенегала. До сих пор ее 
промысел вели лишь иностранные 
компании. Теперь правительство 
республики решило создать госу
дарственный сектор в рыбной про

мышленности.
Соглашением о сотрудничестве 

в области морского рыболовства, 
подписанным между СССР и Се
негалом, предусматривается прове
дение консультаций по организа
ции промышленного рыболовства 
и производства рыбных продук
тов в Сенегале, Обе страны коор
динируют свои усилия в исследо
вании сырьевой базы моря в тро
пической зоне Атлантического оке
ана.

(Т А С С ).

Из 'облплана в райисполком 
пришло указание: срочно выслать 
заявку на транспортную перевоз
ку грузов. В сельских учрежде
ниях защелкали счеты и арифмо
метры... Сводные данные уже 
подходили к концу, как вдруг... 
что за головоломка? В запозда
лой депеше из строительного про 
рабского участка расчеты явно 
вызывали сомнение. В заявке, 
подписанной начальником участка 
тов. Басалаевым и сделанной стар
шим бухгалтером т. Пахловой, ут
верждалось, что строителям в этом 
году потребуется 5 миллионов 
тонна-километров. А тут же, в со
седней графе, авторы заявки кон
статировали, что из этого числа 
только в первом квартале пм 
необходимо... 30 миллионов тех 
же тонна-километров. Если под
считать, то за год участку потре
буется 8 тысяч рейсов, или 25 ав
томашин ежедневно.

Возможно, описка. Случается 
еще такое. Пришлось намекнуть 
работникам СПУ, что они не в 
ладу с арифметикой.

— Уточните расчет, — попро
сили их. — Сделайте это. срочно.

Ждали ответ день, другой, тре
тий... Как в воду канули! А тут 
уже все сроки вышли. Пришлось 
посылать отчет без учета потреб 
ностей стооите.лей. Жаль их, ко
нечно: своего транспорта участок 
не имеет и на каких колесах будет 
перевозить материалы—неизвест
но. Но не станешь же включать в 
заявку сомнительные расчеты.

О чем говорит этот факт? 
Прежде всего о недобросовестно 
сти некоторых работников аппа 
рата. Если бы та же тов. Пахлова 
отнеслась к делу с чувством от
ветственности, она бы наверняка 
сделала расчет в положенный 
срок, без скидок на какие-либо об
стоятельства.

Но в том-то и дело, что у не
которых служащих проявляется 
еще этакое чиновничье отношение 
к служебным обязанностям.

В нашем районе все еще сказы
вается нехватка жилья. В такой 
крупной организации, как рай
потребсоюз, в течение нескольких 
лет не построили ни одной кварти
ры. Пробел этот можно восполнить 
за счет индивидуального строи
тельства. Для этой це,ли отделе
ние банка располагает кредитом в 
десять тысяч рублей. Сумма вро
де бы небольшая, но ею можно 
обеспечить около 20 застройщи
ков. К сожалению, этот кредит ис
пользуется лишь наполовину.

Я заинтересовался причиной 
этого. Оказалось, что банковскую 
ссуду никто не пропагандирует. 
Но это еще полбеды. Люди часто 
не пользуются кредитом по той 
причине, что в организациях и 
учреждениях им слабо оказывают 
помощь в приобретении необходи
мых материалов.

Как-то мы решили изучить рас
смотрение жалоб трудящихся в 
некбторых учреждениях. Вопрос 
этот выносился на обсуждение 
районного комитета народного 
контроля. Пришлось корстатиро- 
вать факт возросшего притока 
жалоб на работу местных органи
заций. Одна из главных причин 
этого — все еще не изжитые эле
менты волокиты, а порой и пря
мого бюрократизма.

Разве нельзя отнести к этому 
разряду тот же случай с заявкой 
на транспорт, какой допустили в 
строительном участке? Легковес 
ный расчет и допущенная при 
этом проволочка в конечном счете 
могут привести к рождению пото 
ка жалоб.

Партийные организации учреш 
дений сейчас улучшают и совер 
шенствуют деятельность своего 
аппарата. Повторных жалоб ста
новится меньше. И все же они 
появляются.

Важно не только удовлетворить 
жалобу, или, как у нас принято 
говорить, «закрыть» ее, но и все 
сторонне исследовать причину ее 
появления, помочь человеку разо

браться в его сомнениях. В рай- 
финотдел частенько, например, 
приходят заявления с просьбой 
списать задолженность по тому 
или иному налогу. Мотивы вы
ставляются различные. Районные 
финансисты внимательно отно
сятся к таким запросам и в боль
шинстве случаев списывают соз
давшуюся недоимку. Но, делая 
это, они не всегда интересуются 
судьбой самого человека.

Некоторые партийные организа
ции редко обсуждают у себя воп
росы, связанные с воспитанием 
сотрудников, с улучшением рабо
ты аппарата.

Нельзя забывать о том, что слу
жащие сельского учреждения за
частую работают слабо не из зло
го умысла, а потому, что не умеют 
работать лучше или не могут спра
виться с потоком заданий. Имен
но здесь партийные организации 
должны сказать свое веское сло
во. Помочь наладить обучение 
кадров, перестроить делопроизвод
ство, внедрить новые эффектив
ные методы труда — значит, вы
теснить волокиту.

Служащие сельских учрежде
ний и организаций чаще всего бе
рут пример с работников испол 
кома райсовета. Поэтому нашей 
партийной организации приходит 
ся быгь в этом направлении свое
го рода флагманом. Спрос с ра
ботников аппарата исполкома и 
его отделов сейчас несравненно 
возрос. И надо отдать должное 
многим нашим работникам, кото 
рые со всей ответственностью по 
нимают свои обязанности, прояв
ляют чуткость, внимание, опера 
тивность.

Я назову только некоторых из 
них. Это инспектор района Н. И. 
Кузнецова. Мне не приходилось 
слышать, чтобы на Надежду Ива
новну когда-либо пожаловались за 
невнимание к порученному ей де 
лу, к судьбе человека. Пример 
четкости, трудолюбия, организо

ванности показывают старший б.ух- 
галтер райфо А. К. Тебек, заведую
щая райсобесом М. А. Власова, 
старший инспектор этого же отде
ла А. Н. Бондарчук и другие.

У таких людей не найдешь глад
ких ответов на «отдельные» жало
бы. Они дают им принципиальную 
оценку, разбираются по существу 
вопроса, а наиболее серьезные дер
жат под контролем.

Да и характер жалоб в последнее 
время существенно изменился. 
Прекратились просьбы; «Помогите 
выехать из деревни». Их место за
менили настойчивые требования; 
«Помогите устроиться пооснова
тельней», Резко сократилось и ко
личество анонимок. Редкими стали 
жалобы на очковтирательство, зло 
употребление. Большинство посту
пающих в этом году писем продик
товано той высокой требовательно 
стью к личным качествам руково
дителей, о которой говорилось на 
XXIII съезде КПСС. Люди непри
миримы стали ко всякой безответ
ственности, беспринципности, ко 
всему, что мешает успешно выпол
нять намеченные партией планы.

Учитывая новые требования, 
парторганизация райисполкома ста
ла глубже вникать в деятельность 
коммунистов своего учреждения, 
повышает к ним спрос, требования. 
Эти вопросы занимают централь
ное место в планах партийной ра
боты. О долге и чести советского 
служащего часто заходит речь на 
собраниях коммунистов. Лучших 
работников стараемся поощрять.

Лучших служащих теперь можно 
увидеть на районной Доске почета 
они награждаются почетными гра
мотами. Такое моральное поощре
ние вполне оправдано. Между тем 
все еще существует поверье, буд
то доски почета, грамоты, теплое 
слово в газете — это удел только 
тех, кто непосредственно работает 
в цехе, на лесной делянке и т. д.

Многое дает также соревнова

ние работников учрежденческих 
аппаратов. В нашем районе многие 
организации сейчас соревнуются 
друг с другом. В пунктах их обяза
тельств предусмотрены четкая ра
бота. оперативность, высокая куль
тура обслуживания, глубокое рас; 
смотрение жалоб и предложений 
трудящихся. Связисты, например, 
соревнуются со своими коллегами 
из Кривошеинского района. Такое 
же соревнование ведут работники 
райпотребсоюза.

Другое партийное собрание у 
нас было посвящено трудовой дис
циплине работников аппарата. 
Здесь было подсказано немало вос
питательных мер, особенно среди 
той части служащих, которые при
шли в учреждения после оконча
ния учебных заведений. При рай
исполкоме была создана группа 
политинформаторов. Политинформа. 
торы —• заведующий районо тов. 
Пыхалов и инспектор этого отдела 
тов. Леаняк—провели уже несколь
ко встреч с работниками испол
кома, заинтересовали их многими 
вопросами из жизни и практики 
районных учреждений.

Сегодняшняя почта исполкома и 
других районных организаций гово
рит о растущей активности совет- 
ких людей, их стремлении успеш
но выполнить задания пятилетки, 
их непримиримости но всему, что 
мешает дальнейшему расцвету рай
онной экономики. Мы справедли
во считаем эти письма одним из 
источников информации о поло
жении дел на местах, о новых 
происходящих в районе процес
сах. Важно умело пользоваться 
этим источником. Коммунистам 
надо постоянно думать, искать, 
экспериментировать, чтобы, выра
жаясь словами Ленина, «...выра
ботать практические меры борьбы 
с бюрократизмом, волокитой, 
бездельем и безрукостью».

В. СОСУНОВ,
секретарь партийного бюро 
Молчановского райисполкома.

ОКОЛО ОСНОВНЫХ П Р О Б Л Е М
На страницах Тегульдетской

районной газеты «Коммунист Севе
ра» нет недостатка информаций о 
ходе юбилейного соревнования. В 
каждом номере рубрики: «К 50-ле
тию Советской в.тасти», «На трудо
вой вахте». В этих сообщениях от
ражается растущий накал в борьбе 
аа выполнение обязательств, . стрем
ление многих лесозаготовителей

“ При,чудь!мья шагать размашисто, об
гоняя время.

Газете помогает партийной орга
низации растить новых лесйых бо
гатырей, поддерживать их добрым 
словом.

В прошлом году одну из комплек
сных бригад. Берегаевского леспром
хоза возглавил Алексей Максими- 
шин. Эстафету сн принял от Отто 
Энру. трудовые заслуги которого от
мечены орденом Ленина. Нелегко 
после такого лесного богатыря сохра
нить традиции, удержать добрую 

Ej ' славу. Но Алексей и его товарищи
справились с обязательствами перво
го года пятилетки. Нынче они реши
ли заготовить 15 тысяч кубометров 
леса. Газета следит за их работой, 
пишет о них. Выступал на ее стра
ницах и А, .Максимишин.

Бригада Алексея Пищихина из 
Ново-Тегульдетского леспромхоза в 
этом году обязалась заготовить 20 
тысяч кубометров леса. Такой рубеж 
в верховьях Чулыма штурмуется 
впервые.

—  И мы его возьмем, —  заявил 
от имени членов бригады на район
ном слете передовиков промышлен
ности и сельского хозяйства валь
щик М. Шкурато.

Эта уверенность, а она уже под
креплена итогами трех месяцев, —  
результат не только юбилейного на
строя, но и высокой организованно
сти, стремления работать по-новому. 
Бригада освоила челночный метод 
разработки лесосек. Опираясь на до
стижения новаторов, рекомендации 
специалистов, газета настойчиво 
пропагандирует его, рассказывает 
его преимуществах.

На страницах газеты «Коммунист 
Севера» печатается немало других 
выступлений, способствующих раз
вертыванию предоктябрьского сорев
нования, показывающих, как слово 
воплощается в дело.

И все же немало заметок, коррес
понденций, посвященных труду и 
жизни лесозаготовителей, неубеди
тельны, а порой , вызывают неудов
летворенность.

Газете иногда изменяет чувство 
времени. Она часто высказывает 
прописные истины. Но это еще по.л- 
беды. Читатель лишь отметит —  не 
научились наши журналисты эко
номно расходовать газетный лист.

Критикуя недостатки, авторы ста
тей нередко глубоко не вскрывают 
их причин.

Линевский леспромхоз —  ̂ одно из 
отстающих предприятий района. Ес
тественно, коммунисты предприятия 
озабочены этим, принимают меры, 
чтобы выправить положение. И вот 
14 февраля слово было предостав
лено секретарю парткома тов. Свин- 
цову. В газете он выступил с кор
респонденцией «Парторганизация и 
производство». Наряду с другими не-

О б з о р  п е ч а т и
★

достатками и мерами, которые при
нимают коммунисты по их устране
нию, пи сообщил, что на нижний 
склад вывозится много дров, а дело
вой древесины. олеиь..иадо. И далее; 
«Руководителя!# леспромхоза и лесо
пункта не раз. указывалось на эти 
недостатки; были указаны дал:е пу
ти их устранения. Но ничего пока 
не делается. А сделать все очень 
просто. Надо дрова использовать по 
назначению (топливо для паровозов, 
отопление ясилья и производствен
ных зданий), а на нижний склад от
правлять деловую древесину».

Но кто поверит, что руководители 
леспромхоза такие несмышленые и 
не вывозят деловую древесину на 
иилший склад. Дело, видимо, не в 
этом. Леспромхоз завалил двухмесяч
ный план и по деловой и в целом по 
всей древесине. Мягко говоря, кри
тика газеты не попала в цель. И се
бя, и автора редакция поставила в 
неудобное положение.

В последнее время удивляет бла
годушный тон газеты. Известно, что 
в феврале лесо.заготовители района 
не справились не только с обязатель
ствами, но и с плановым заданием. 
И непонятен оптимизм газеты, когда 
она 4 марта комментировала сводку 
выполнения плана заготовки и вы 
возки древесины. В заключение ком
ментария сообщается; «Несмотря на 
невыполнение февральского плана, з  
целом по району двухмесячное зада
ние по общей древесине перевыпол
нено и дано сверх плана 1 .835  ку
бометров —  за счет хорошей работы 
в январе».

Кому нужна такая самоуспокоен
ность? Ведь лесозаготовители райо
на двухмесячный план вывозки де 
новой древесины выполнили всего на
91 ,2  процента. Если так будет про
должаться и дальше, повторится 
горький урок первого года пятилет
ки, когда леспромхозы недодали
стране около 175  тысяч кубометров 
леса.

Правда, 11 марта газета несколько 
поправилась. Выступление инструк
тора промышленно-транспортного от
дела райкома КПСС тов. Тырышкина 
было мобилизующим. Он пишет, что 
создавшееся положение не моясет 
не вызывать тревоги за судьбу пла
на.

По одним выступлением дела не 
поправишь. Необходим постоянный 
деловой анализ положения дел, об
щественное мнение вокруг болтунов, 
которые герои лишь тогда, когда бе
рутся обязательства. Опираясь на 
опыт и трудовые успехи передови
ков, надо настойчиво вносить в со
ревнование дух трудового спора и 
товарищеской взаимопомощи.

Дел много. Но ведь и лепта жур
налистов в выполнение юбилейных 
обязательств должна быть более ве
сомой и (ццутимой. Почему бы, на
пример. газете не продоляшть раз
говор, начатый в номере за 9 февра
ля. Речь идет о статье директора 
Ново-Тегульдетского леспромхоза 
Е. А. Реброва «Кадры временные и 
кадры постоянные». Тема не новая. 
В той или иной степени об этом уже

не раз писалось. Выступление мож
но было бы назвать «Еще раз о теку
чести кадров». Причины? Они раз
нообразны. Невнимание к людям: ра
ботает человек —  и ладно, дает про
центы —  и хорошо. А у него в ду
ше зреет неудовлетворенность сво
им полол;ением. Накапливается и 
прорывается наруя:у недовольство 
тем, что нередко прихоДиФея saBTilH- 
кать и ужинать всухомятку, . что 
случаются ничем не« оправданные 
простои в работе, что после тру|о 
вого дня негде интересно и полезно 
отдохнуть.

Справедливости ради следует от
метить: вопросы быта лучше ста
ли освещаться в газете. Но все еще 
недостаточно активно и боевито. В 
частности, призыв рабселькоров за
вода «Томкабель» и колхоза имени 
Ленина Кожсвниковского района под- 
деря?ан слабо.

Есть у тов.' Реброва и наблюдения 
другого плана. «Новичок, прибыв 
ший на» работу в леспромхоз, —  пи
шет он, —- проходит испытательный 
срок. Но не тот, что обусловлен тру
довым законодательством, а указан
ный самой ягизнью. Проходит время, 
прежде чем он вольется окончатель
но в рабочую семью... Не всем удает
ся выдержать проверку времени».

.Многое здесь зависит от новичка, 
но не меньше и от коллектива. 
Как преодолевается барьер времени, 
какие трудности встречаются на пу
ти, как они устраняются— эти и мно
гие другие вопросы пока не нашли 
достаточного отраягения в газете.

У нынешнего времени стремитель
ный бег. Прошло уже три месяца 
второго года пятилетки. Лесозагото
вители района пока слабо справля 
ются с принятыми обязательствами. 
Это требует от журналистов газеты 
усилить внимание ко всем вопросам 
труда и быта, организации соревно
вания тружеников леса.

Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  Р А С Ч Е Т  Р У Ё Л Ь  Б Е Р Е Ж Е Т

О П Ы Т  П О Д С К А З Ы В А Е Т
Хозрасчет. Привычное слово. А 

вот каких-нибудь шесть-семь 
лет назад его у нас редко кто упо
минал. О хозрасчете мечтали, но 
внедрять его не брались. Счита
лось, что д0 )̂6'1!'к'"ёму Только в эко-' 
номическц крепкие * хозяйства. 
Большинство же кривошеинских 
колхозов "Tdfto вряд ли можнС'б'ьц' 
ло отнести к их числу.

Правильной ли была такая по
становка вопроса? Конечно, нет. 
Хозрасчет — это прежде всего 
строжайший учет. Имеет он и 
большое воспитательное значение. 
Он будит в людях чувство хозяи
на, учит экономить в большом и 
малом.

Существовали, конечно, н объ
ективные причины. Экономистов 
в колхозах не хватало. Ни в одном 
из них не было человека даже со 
средним. экономическим образо
ванием, не говоря уж о высшем. 
А1НОГИХ слово «хозрасчет» просто 
пугало, им казалось, что оно слу
жит выражением каких-то высших 
экономических категорий.

Два года назад мы более серь
езно взялись за эту работу. Высо
коквалифицированных специали
стов по-прежнему- не было. Эти 
штаты пришлось комплектовать 
самим — на должности экономи
стов брали специалистов и работ
ников бухгалтерии.

При райсельхозуправлении на
чала работать школа по изучению 
экономики сельскохозяйственного 
производства. Школу посещали 
специалисты, руководители хо
зяйств. Занятия в ней проходили 
регулярно раз в месяц.

Каков же итог двухлетней ра
боты? Он мало радует нас. Ни в 
одном хозяйстве мы так и не смог
ли внедрить внутрихозяйственный 
расчет. Большую часть вины за

это придется взять на себя ра
ботникам планово-экономического 
отдела управления. Немало недо
статков допустили и в колхозах.

Во-первых, нас подвели мас
штабы. Не имея достаточного опы
та 'Ш' вйёйреншО хозрасчета, н'ай, 
по-видимбму, надо было сосредото
чить все внимание на одном-двух 
хозяйствах, чтобы выработать кон
кретные рекомендадци, проверить 
их на практике, а уж потом про
водить эту работу в других кол
хозах. А мы начали внедрять вну
трихозяйственный расчет сразу во 
всех хозяйствах. В результате 
контроль был ослаблен, и хорошее 
дело по существу было пущено на 
самотек.

Неправильно составлялись и 
хозрасчетные задания. Они дово
дились только до основных про
изводственных участков — ферм, 
бригад, звеньев. Коллективы вспо
могательных подразделений — 
мастерских, автопарка, электро
станций и т. д. — таких заданий 
не имели. Это не позволяло нала
дить учет в полном объеме.

И еще один серьезный недоста
ток. Хозрасчетные задания своди
лись, как правило, лишь к нату
ральным показателям. Лимит по 
рас.ходованию материальных и 
трудовых средств не доводился. 
Это ослабляло материальную за
интересованность колхозников. 
Ведь при выполнении хозрасчет
ных заданий они не получали ни
какого материального вознаграж
дения за экономию средств. Ясно, 
что если они их и перерасходова
ли, то тоже ничего не теряли в 
своем заработке. Дополнительная 
оплата выдавалась, как правило 
только за перевыполнение планов 
по производству продукции.

Серьезные возражения вызывал 
также и принцип подбора в хозяй
ствах кадро'э экономистов. Эконо
мист — очень ответственная должг 
ность, но ее частенько занимали 
случайные люди, •-г*! то не справля+i. 
ющийся со своей работой бухгал
тер, то . проштрафившийся агроном 
или зоотехник. Ясно, что й таких 
случаях уж не приходилось гово-' 
рить всерьез о налаживании чет
кой экономической работы.

Да и использовали-то экономи
стов зачастую совсем не по наз
начению; то засаживали их всякие 
сводки собирать, то загружали 
всевозможными мелкими поруче
ниями, не свойственными- их ра
боте.

Но будь экономист хоть семи 
пядей во лбу, один он просто не 
в силах вынести ' всей нагрузки, 
связанной с внедрением хозрас
чета. Тут он должен работать в 
тесном контакте со специалистами 
и работниками бухгалтерии. А у 
нас уж издавна так повелось, что 
специалисты не привыкли совето
ваться с экономистами и почти 
не интересуютЬя эко-номической 
стороной деятельности той или 
иной отрасли хозяйства. Стоят в 
стороне и работники бухгалтерии. 
Они не стремятся к тому, чтобы 
учет отражал требования хозрас
чета, не совершенствуют его. А 
руководители хозяйства почти не 
контролируют работу экономиста.

В январе этого года в нашем 
районе на базе восьми колхозов 
организовано шесть совхозов. По
ставлена задача — в ближайшие 
два-три года в каждом из них 
внедрить внутрихозяйственный 
расчет, а затем перевести эти сов
хозы на полный хозрасчет.

Недостатки прошлых лет послу

жили для нас хорошим урокам. 
Сейчас мы стараемся прежде все
го укомплектовать все хозяйства 
экономистами со специальным об
разованием. В этом нам пообеща
ло оказать помощь областное уп
равление сельского хозяйства.

В совхозах^ закончено сост,.ь.1.- _ 
ние промфинпланов и начата рн з-;.. 
рйботка хозрасчетных задании.' 
Теперь мы до1водим их не только 
до основных, но и до вспоыога-: 
тельных и обслуживающих произ-: 
водственных участков. В них ука-. 
жем, сколько каждый из них дол
жен произвести продукции и ка
ковы должны быть затраты.

Одновременно разрабатывается 
положение об оплате труда, в ко
тором будут предусмотрены меры 
материального поощрения за вы
полнение хозрасчетных заданий.

В каждом совхозе создаются 
бюро экономического анализа, ку
да войдут руководители хозяйст
ва, специалисты, бригадиры. Нач
нут работать экономические круж
ки.

Продолжает свою работу школа 
по изучению экономики сельского 
хозяйства. Большие надежды воз
лагаем мы также на экономиче
ский совет, который начинает ра
ботать при райсельхозуправлении 
В нем около 30 человек — дирек 
тора совхозов, главные специали 
сты райсельхозуправлении и хо
зяйств. В совете три секции: ор
ганизации сельскохозяйственного 
производства, анализа и финансо
вой работы и пропаганды эконо
мических знаний и передового 
опыта.

Б. ШЛЫК, 
начальник планово-экономиче
ского отдела Криаошеинско- 
го райсельхозуправлении.

ЗА ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ 
Т Р У Д А  И Б Ы Т А АВТ О БУС  В Л ЕД О ВО М  ПЛЕНУ

Водитель такси съехал с централь
ной магистрали, завернул машину за 
угол и тут же резко затормозил. Впе
реди на дороге сияла в весенних лу
чах огромная канава. Слева и справа 
от нее высились кучи слежавшегося 
снега. Как проехать к нужному адресу 
во вызову? Не повезло водителю и 
при объезде. Пришлось, нарушая все 
правила движения, развернуть ма
шину назад.

Не думайте, что это произошло где- 
то на дальних сельских трассах. Так
си застряло на углу улиц Колхозной 
и Сибирской, там, где проходит авто
бусная линия четвертого маршрута.

И это не единственный «очарова
тельный» уголок городского бездо
рожья. Буксуют автобусы и даже 
грузовые автомашины в переулке 
им. Сакко. Здесь сделан объезд для 
автобусов тринадцатого и второго 
маршрутов. Но на пути машин — ог
ромная яма с заледенелым дном.

Н А  СНИМКЕ: ловушка на пути двенадцатого маршрута на углу Тщетно 
улиц имени 350-летия Томска и Социалистической. Шофер не ре- деса автомашин беспомощно вертятся 

шается въехать в лужу, глубина которой ему неизвестна. А объезда *7к?^“ "„ре” “7опоТам""'’̂ 5
тоже нет. удастся вырваться из ледового пле-

Ф ою  А. Утропова. на, то через сто метров у переулка

Картасвого его ожидает другая, пе 
менее глубокая канава.

Много ловушек на пути автобус
ных маршрутов №Лё 2 и 2-а, начиная 
от остановки «Текстильная» до Опытч 
наго поля, на линии №  12, на углу 
улиц 330-летия Томска и Соцвалв- 
стической, у Центрального рь|вка. А  
сколько сейчас автобусных остано
вок, превратившихся в каткя! Пасса
жиры при выходе из автобуса и при 
посадке буквально скатываются под 
колеса машин, либо проваливаются 
по колено в лужи. Тут недалеко «  до 
беды.

Самое удивительное, что на эти ло
вушки равнодушно взирают руково
дители предприятий в организаций, 
которые обязаны следить за проез
жим состоянием закрепленных за 
этими предприятиями участков улиц, 
посадочными площадками. Л  если 
кое-кто и позаботился о дорогах, то 
дело не довел до конца.

Вот, например, руководители ЛПДК  
на закрепленных за ними участках 
улицы сделали подсыпку. Машины пе
рестали скользить ва дорогах. Ну, а 
кто же уберет доски, которые в изоби
лии валяются на дорогах, затрудняя 
движение машин? И почему, наконец,

эти дорожные безобразия не волнуют 
работников райисполкомов в горконг 
хоза.

Дело ведь не только в том, что 
машины застревают буквально на 
центральных улицах города, а пасса
жиры «купаются» в весенних лужах 
ва посадочных остановках. Урон от 
бездорожья сейчас подсчитать труд
но, но что он велик — несомненно. 
Достаточно привести такие факты: 
26 марта нз-за поломок по причинам 
бездорожья сошли с линии 23 авто
бусов из 112. На другой день по этой 
же причине досрочно вернулись в га
раж 23 машины из 122, выпущенных 
на линию. И так — ежедневно. Мало 
того, что из-за этого нарушается гра
фик движения, создается толчея в авг 
тобусах и на остановках — машины 
приходится досрочно ставить на ре
монт. Это уже непредвиденные раехо- 
ды. А  сколько в ловушках на доро
гах ломаются грузовых машин, так
си?!

В. МАКШ АКОВА, 
старшин линейный диспетчер 

автобусного парка;
А. СТАРОБИНЕЦ.

наш нештатный корреспондент.
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Большой ученый совет
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В Томске состоялось собрание 
профессорско - преподавательского 

cocfasa, научных работников ву
зов города. С докладом «Итоги 
всесоюзного совещания работни
ков высшей школы и задачи ву
зов г. Томска» выступил замести
тель министра высшего и среднего 
специального образования РСФСР 
А. Ф. Метелкин.

— Высшая школа сегодня, — 
сказал он, — как и вся страна, на
кануне большой даты — 50-ле
тия Великой Октябрьской социа- 
листичеокой революции. Трудно 
переоценить ее значение для раз
вития высшего образования в 
стране. Только революция открыла 
для тысяч рабочих и крестьян 
двери в наши институты и уни
верситеты. Только она создала 
все условия для подлииного раз
вития науки.

Докладчик говорит о той высо
кой оценке, которую дают совет
ской высшей школе партия и пра
вительство. Свидетельство то.му 
— награждение вузов страны, 
и, в частности, трех томских ву
зов, орденами.

Но, как указывалось в сен
тябрьском постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров о раз
витии высшей школы, по-прежне
му перед вузами стоит актуальная 
задача — повышение качества 
подготовки- молодых специалистов.

Учебный процесс — на науч
ную основу — такова тенденция 
сегодняшнего дня в вузе. Доклад
чик говорит о том, что Министер
ство высшего и среднего специаль
ного образования РСФСР откры
ло в Томске при политехническом 
институте лабораторию по научной 
организации труда в высшей шко
ле. Дело чести ученых-томичей — 
принять самое активное участие в 
этих исследованиях. '

Со всей остротой встает вопрос 
о повышении квалификации на
учно-педагогических кадров, о ра
боте с аспирантами. В томских 
вузах, в частности, инженерно
строительном. радиоэлектроники 
и элентраняой техники, мало спе
циалистов высшей квалифика
ции. Некоторые заведующие ка
федрами —-. доценты, имеют по 
15—16 аспирантов. Где уж тут 
требовать высокого качества под
готовки их1 Докладчик реко
мендует молодым вузам Том- 

'сна шире использовать целе
вую аспирантуру при политехни
ческом институте и универюитете.

Говоря о развитии советской 
науки, TpyjjHo переоценить роль 
■науч1но^сследовательской работы 
вузов. Направлять усилия ученых 
на повышение пронэв-одительно- 
ети труда на наших предприятиях 
— такова задача сегодняшнего 
дня.

Министерство высшего и сред
него специального образования 
РСФСР дает высокую оценку по
становке научно-исследователь
ской работы студентов в томских 
вузах. Не случайно проведение I 
межвузовской конференции по 
научной организации исследова
тельской работы студентов было 
поручено то.мичам.

Большой интерес представляет 
координация учебной и научной 
работы вузов. Коллегия нашего 
министерства, заявил А. Ф. Ме
телкин. недавно, 25 марта, заслу
шала отчет То.мсксго межвузов
ского научного совета и дала его 
работе высокую оценку.

Докладчик подробно останав
ливается на укреплении матери
ально-технической базы наших 
вузов, говорит о лучшем исполь
зовании имеющегося оборудова
ния.

Первым в прениях выступает 
ректор политехнического институ
та профессор А. А. Воробьев.

Он подробно останавливается 
на подготовке томских вузсв к 
50-летию Советской власти.

Ученые приняли в честь юби
лея высокие социалистические 
обязательства; представить к за
щите 31 докторскую, 243 канди
датские диссертации, подготовить 
к публикации 107 монографий, 
закончить 108 научных разрабо
ток и изобретений. Межвузовский 
совет проводит конкурс на луч
шую научно-практическую работу, 
направленную на развитие прои.з- 
водительных сил Томской обла
сти. Представлено уже 38 работ, 
которые дадут непосредственный 
экономический эффект на про
мышленных предприятиях, а так
же в развитии культуры и науки 
нашей области.

А. А. Воробьев обращает вни
мание местных советских и пар
тийных органов на необходимость 
больше уделять внимания нуждам 
ученых. ,

. На трибуне — ректор медицин
ского института профессор И. В. 
Торопцев. Он также считает, что 
сегодня, нак никогда, усилия всех 
ученых должны быть направлены 
на лучшую подготовку молодых 
специалистов. Тормозом в этом 
по-прежнему является отсутствие

единства между высшей школой 
и средней общеобразовательной.

Оратор говорят о необходимо
сти вооружать созрембнного вра
ча более глубокими знаниями та
ких наук, как физика, }^имия, ма- 
те.Матика.

В То.мском медицинском инсти
туте наряду с подготовкой специа
листов ведутся большие научные 
исследования. Трудно переоценить 
в этом роль центральной научно- 
исследовательской лаборатории.

— Но, как ни странно, — заяв
ляет оратор, — она существует 
пока почти на одном энтузиазме 
ее сотрудников. Министерство 
здравоохранения РСФСР не забо
тится о создании ее работникам 
условий для плодотворной дея
тельности. Й. В. Торопцев говорит, 
что медицински.м вузам пора дать 
единое, высококвалифицирюванное 
руководство, подчинив его Мини
стерству высшего и среднего спе
циального образования РСФСР.

— И в  постановлении П^ 
КПСС и в решениях февральско
го совещания работников высшей 
школы, — говорит ректор yHaBtcp- 
ситета А. П. Бычков, ■— большое 
внимание уделено развитию уни
верситетского образования.

Ректор называет цифру; 45 
процентов. Столько кафедр в уни
верситете возглавляют люди, 
имеющие ученую степень доктора 
наук. Если сравнить со всесоюзны
ми показателями — это неплохо. 
Но мы хотим лучше готовить мо
лодых специалистов, поднять 
уровень научных исследований, и 
потому нужно больше заботиться 
о подготовке кадров высшей ква
лификации. Во многих случаях 
это сделать трудно, так как уче
ные имеют большую педагогиче
скую нагрузку. А. П. Бычков об
ращается в министерство с прось
бой включить Томский увинерси- 
тет и политехнический институт 
в число 25 вузов страны, которым, 
согласно сентябрьскому постанов
лению ПК КПСС и Совета Мини
стров СССР, будут выделены до
полнительные штаты профессор
ско-преподавательского состава.

Сама жизнь ставит нас, уче
ных, перед необходимостью науч
ной организации нашего труда, и 
потому межвузовский совет дол
жен больше внимания уделять 
этому вопросу. Далее А. П. Быч
ков обращает внимание ученых и 
министерства на несоответствие 
планирования капитального строи
тельства и проектирования его.

Секретарь парткома инженерно- 
строительного института А. А.

Белобородов в свое.м выступлении 
остановился на такой важной проб
леме, как улучшение воспитатель
ной работы со студентами.

Ректор самого молодого в Том
ске вуза — радиоэлектроники и 
электронной техники — доцент 
Г. С. Зубарев говорит об усиле
нии ответственности каждого пре
подавателя за знания студентов, 
за их умение работать самостоя
тельно.

На трибуне — секретарь парт
кома педагогического института 
Л. Ф. Пичурин.

— Успех высшей школы.—ска
зал он, — закладывается в сред
ней, общеобразовательной. Каче
ство’ же знаний учащихся школ 
продолжает оставаться низким. 
Об этом говорят и итоги вступи
тельных экзаменов в вузы. Й в 
этом, как считает оратор, добрая 
доля вины нас, ученых. Активно 
вмешаться в жизнь шксяы, орга
низовать там занятия кружков, 
факультативов, проведение уроков 
силами профессоров, доцентов 
— дело чести нас, ученых. Это 
является продолжением лучших 
традиций русской высшей школы.

Л. Ф. Пичурин предлагает 
пересмотреть программы педаго
гических вузов по физике, химии, 
биологии, математике, которые 
сегодня во многом устарели.

Заведующий отделом науки 
и учебных заведений обкома пар
тии В. С. Колесников рассказал 
об итогах зимней экзаменацион
ной сессии. Итоги эти весьма не
утешительны; 3,600 студентов, 
почти каждый седьмой — 
не успевает. Особенно низ
ко качество знаний в техниче
ских вузах города, на тех факуль
тетах, где не было конкурса при 
поступлении. Не может не волно
вать посредственность знаний, 

так как большинство оценок — 
спасительная тройна. Все это дол
жно заставить серьезно задумать
ся ректо'раты, деканаты, партий
ные. комсомольские и профсоюз
ные организации.

Участники собрания приняли 
резолюцию, в которой намечены 
меры по дальнейшему развитию 
науки в томских вузах, по улуч
шению качества подготовки мо
лодых специалистов. •

В работе собрания приняли уча
стие второй секретарь обкома 
КПСС А. И. Кузнецов, замести
тель заведующего научно-органи
зационным отделом Комитета по 
науке и технике СССР А. Ф. Маль
цев.

В Новоникольском сельском клубе Александ
ровского района уже двенадцать лет трудится кино
механиком коммунист Константин Саввич Стука- 
ленко. Пять раз в неделю для взрослых, два-три 
раза — для детей он демонстрирует фильмы. Его 
голос часто можно услышать по местному радио; 
киномеханик знакомит жителей села с содержани
ем кинофильмов, которые им предстоит увидеть.

Проводит Константин Саввич и конференции зри
телей.

Константин Саввич — участник Великой Отече
ственной войны, имеет пять правительственных на

град. Новоникольский киностацнонар, где рабо
тает К. С. Стукаленко, в Александровской киносе
ти занимает одно из первых мест.

НА СНИМКЕ; К. С. Стукаленко.
Фото Ф. Хитриневича.

ПОКА МЯЧ НА ЮГЕ
Наши интервью ■—
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П И С Ь МО  в Р Е Д А К Ц И Ю НИ п о м о щ и , н и  ВНИМАНИЯ
в стороне от больших дорог стоит 

наша Красная Горка. По утрам спе
шат учен ки в восьмилетнюю шко- 
Л-V учителя,- делаем. Bees'
x'poui.! дать ребятам глубокие й 
прочные знания. Но какой ценбй 
нам это удается! Ведь по многим 
предметам у нас совсем нет нагляд
ных пособий, лабораторного обору
дования. Вот и попробуй в таких 
условиях перейти на кабинетную 
бистему обучения!

В школе нет спортивного зала и 
спортинвентаря, мастерская не ос
нащена инструментами. Поэтцму 
школьные программы' '^ч^о физиче
скому воспитанию и труду выпол
нить при вс’ёМ'нашем желании не
возможно. ■ -'чт-

В полную негодность пришла и 
школьная- мебель.

Мы много читаем, в газетах, слы
шим по радио, как заботятся на селе 
об учителе. Только нас эти заботы

почему-то обошли стороной. Про
блема —  купить хлебобулочные из
делия, колбасу, даже крупу.,, Чхобег̂  
подстричься, отремонтировать ча
сы, сшить пальто, платье, надо 
ехать в райцентр. А на чем? Тран '̂ 
сперта нет никакого.

Забывают о нас и работники 
культуры Тегульдета, иначе не 
снабжали бы нас фильмами годич
ной давности. Сколько мы уж про
сим, чтобы чаще привозили к нам

детские фильмы! Но по-прежнему 
мальчишки и девчонки смотрят то, 
.что «до 16 лет .смотреть не разре
шается».

^Очень хочется, чтобы, областная 
Йзета напомнила руководящим то- 
варигЦам из Тегульдетского райис
полкома о наших нуждах.

3. ЦЕПЛЯЕВА, ФЕДОРОВА. 
РЯБОВА и другие учителя 
Красногорской школы Тегуль
детского района.

С КАЖДЫМ днем все 
ближе 29-й чемпионат 
страны по футболу. 2 ап

реля команды класса «А» под
нимут флаг первенства. Третья 
подгруппа второй группы, где 
выступает томское «Торпедо», 
стартует несколько позднее — 
13 апреля. На днях из Турк
менской ССР прилетел началь
ник томского «"Topneflo» В. В. 
Гущин. По поручению команды 
он побывал в редакции «Крас
ного знамени». Наш корреспон
дент попросил его ответить на 
многсч-ислеяные вопросы чи
тателей.

— 21 февраля команда при
ехала в Мары. С чего начались 
тренировочные сборы?

— С корабля мы сразу по
пали на бал. .2 1  приехали, 22 
провели тренировку, а 23 фев
раля команда была уже в Аш
хабаде, где ее включили в не
запланированный турнир. При
шлось принять большую нагруз
ку. Чешская «Дукла» только 
что зак01нчила первый круг 
св-оего чемпионата и приехала 
в Туркмению. В такой же от- 
ЛИЧ.Н0Й форме находился и ле- 
нинабадский «Памир». С 4 ян
варя он успел провести 12 то
варищеских встреч. Неплохо 
выглядел ашхабадский «Строи
тель». И вог мы, только-только 
со снега. Надо было привык
нуть к полю, к солнцу... Тур
нир мы проиграли, но он был 

щрцейнымг.ддя,,пэс. . .
Первую победу торпедовцы 

рдержалн., в товарищеском мат
че с местной командой класса 
«Б» «Захмет» — 2:1. Счет, 
забитым мячам на тренировоч
ных сборах открыл мастер 
спорта Анатолий Лукьянович. 
Второй гол забил капитан 
ко.манды Владимир Ченцов.

— По решению Федерации

футбола СССР 4 марта в Аш
хабаде начался новый турнир 
шести команд. Как в этих иг
рах показали себя торпедовцы 
и их будущие соперники по 
третьей подгруппе?

— Первой была игра с 
«Кузбассом». Как известно, 

она закончилась вничью — 0 :0 . 
■Нам не повезло в этом матче. 
Трижды один на один с врата
рем выходил Ариф Абасов, 
один раз в таком же положе
нии оиазался защитник Нико
лай Хоптянов. Но оба растеря
лись. Следующая игра с ашха
бадским «Строителе.м». Пер
вый, тайм— 2:0 в пользу ашха
бадцев. Во второй половине 
встречи Анатолий Лукьянович 
сквитал один мяч. Инте
ресной была встреча ■ с 
хабаровчанами. Томич'и выигра
ли ее — 2:1. Оба гола в воро
та ар.мейцев забил А. Лукья
нович. Вот те официальные иг
ры, которые мы про1вели в тур-, 
нире на приз Федерации фут
бола. Осталось два матча. 2 
апреля торпедовцы играют в 
Ленинабаде с «Памиром», 8 
апреля — на поле колхоза 
«Политотдел» с владивосток
ским «Лучом». Пока идем 
третьими (после «Памира» и 
«Строителя»),

Теперь о соперниках. Самой 
сильной командой нам показал
ся хабаровский СКА. Армей
ская команда нынче пополни
лась большой группой футболи
стов из дублирующего'"ёЬстава 
ЦСКА.’ Ребята„хехничны, быст
роходны, с хорошим ударом. 
Тре.н'ирует хабаровчан пО-преж- 
нему заслуженный мастер-'спор
та В. Николаев. Победой над 
армейцами мы во многом обя
заны нашему вратарю Вячесла
ву. Чернову, который дважды 
вытаскивал, как говорят, «мерт
вые» мячи.

— В двух весенних турни
рах «Памир» и «Строитель» 
одержали немало побед. На
сколько сильны эти команды?

— Они не так уж сильны, 
как кажется по результатам. 
Просто дав:но вошли в спортив
ную форму. В прямом и пере
носном смыслах сейчас у них 
территориальное преимущество 
перед сибиряками и дальне- 
восточнииами. Но я думаю, что 
это временяое преимущество.

— Как тренируются дубле
ры «Торпедо»?

,  — Они тренируются по той
же системе и так же много, 
как и основной состав. Дубле
ры участвуют в самостоятель
ном турнире. У них две побе
ды, одна ничья, одно пораже
ние. Павел B yreH iK O , Борис 
Бабичев, Александр Рубцов, 
Юрий Булгаков забили первые 
мячи.

— Через две недели — 13 
апреля в Фергане торпедовцы 
проводят свой первый матч. 
Насколько команда к нему го
това?

— Две недели — время не
малое. Т0|рцед01вцы, «Нефтя

ник» из Ферганы, футболисты 
любой другой ко.манды еще 
готовятся. Но томские тренеры 
А. Тер-Маркаров, Ю. 'Усенко, 
все ребята просиши передать 
любителям футбола, что трени
ровочные сборы проходят ус
пешно, Наш коллектив пб.чпо- 
стью 'Укомплектован, сей'/ас 'й'а- 
игрываются наиболее подх''-.7я-. 
щие варианты, отрабатываю-i ся 
технические я тактические 
приемы. У нас нынче трудный 
старт в чемпионате — четыре 
игры на стадионах Средней 
Азии. Тем не менее половику 
очков торпедовцы намерены 
взять. Уже сейчас команда на
страивается на это.

Б Е Р Е Г И С Ь
НАВОДНЕНИЯ
Соадана городская чрезвычай

ная комиссия по борьбе с навод
нением.

Комиссия предлагает всем руко
водителям предприятий, организа
ций, учреждений и учебных ва- 
ведений Томска, расположенных в 
северной части города, на набе
режных рек Томи и Утайки, на 
период пропуска весенних вод и 
ледохода организовать ведомствен
ные штабы по борьбе с наводне
нием.

До 10 апреля необходимо под
готовить аварийный запас мате
риалов на случай прорыва воды 
на территорию города, устроить 
дамбы для защиты дверных и 
оконных проемов от проникнове
ния воды, убрать все материаль
ные ценности с затопляемых тер
риторий,.. из подвальных помеще
ний и первых этажей зданий, пе
ребазировать оборудование, мате
риалы, скот и сено в ' безопасные 
места. Проверить и подготовить 
весь противопожарный инвентарь.

Необходимо установить зоны 
возможного затопления, выявить 
количество находящихся в этих 
зевах материальных ценностей, не
медленно разработать и утвер

дить мероприятия по возможной 
эвакуации населения с затопляе
мых мест, а также меры, обеспе
чивающие бесперебойное снабже
ние эвакуированного населения 
продовольствием, топливом, их ме
дицинское обслуживание.

Руководители предприятий и ор
ганизаций, имеющие в распоряже
нии мосты, плавсредства и гидро
технические сооружения, должны 
до 10 апреля укрепить суда, за
щитить мосты и другие сооруже
ния и обеспечить их сохранность 
в период ледохода.

В районе дамбы к этому же 
сроку укрепить все разрушенные 
места на дамбе, создать там ава
рийный запас глины, леса, камня.

Руководители Томского порта и 
понтонного моста также должны 
подготовить все плавучие средства 
и обеспечить своевременную уста
новку переправ через реки Томь 
и Ушайку сразу же после ледо
хода.

Городская чрезвычайная комис
сия дала указание руководителям 
предприятий в случае угрозы за
топления давать тревожные гудки.

В С Е Р О С С И Й С К И Й  
К О Н К У Р С  Г А З Е Т
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« П о п у л а р » :  Д р у ж б а  с С С С Р  и К П С С  —

о с н о в н о й  в о п р о с  м и р о в о й  р е в о л ю ц и и
МОНТЕВИДЕО, 30 марта. (ТАСС). Коммуни

стическая партия Уругвая выступает за созыв меж
дународного совещания представителей коммуни
стических и рабочих партий, говорится в редакци
онной статье газеты «Популар», посвященной 
недавней встрече Генерального секретаря ЦК 

КПСС тов. Л. И. Брежнева с находившимся в 
СССР первым секретарем ЦК Компартии Уругвая 
Роднеем Арисменди. Эта встреча, пишет , газета, 
подчеркивает братские отношения в коммунистиче
ском движении, свидетельствует об образцовой дея
тельности партии Ленина, которая на одном уровне 
встретилась с партией нашей маленькой страны.

Дру.жба с КПСС, подчеркивает газета, является

неотделимой частью линии нашей партии с момен
та ее основания. Уругвайские коммунисты рассмат
ривает дружбу с СССР и КПСС как основной стра
тегический вопрос мировой революции, как крае
угольный камень политической линии антиимпериа
листических движений, ибо опыт КПСС во всех ас
пектах революции имеет принципиальное значе
ние для всего международного коммунистического 
движения.

Характеризуя далее обстановку в Латинской 
Америке, газета указывает на необходимость един
ства народов всех стран этого континента «в инте
ресах нашей революции и единства международ
ного коммунистического движения».

П Л Е Н У М  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О Г О  
К О М И Т Е Т А  Ф К П

ПАРИЖ, 30 марта. (ТАСС). Пленум Центрального Комитета 
Французской коммунистической партии, который проходил в париж
ском пршгороде Обервилье, закончил свою работу. Пленум обсудил 
доклад члена Политбюро, секретаря ЦК ФКП Жоржа Марше об уро
ках выборов в Национальное собрание Франции и задачах партии.

Пленум принял резолюцию по обсужденному вопросу.

А Н Г Л И Й С К А Я  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т Ь  
П Р О Т Е С Т У Е Т

На лучшее художественное 
оформление и полиграфическое 
исполнение будет проведен в 
1967  году Всероссийский кон
курс газет. Такое решение при
няли 30 марта Комитет по печа
ти при Совете Министров РСФСР, 
правление Союза журналистов 
СССР и Центральный Комитет 
чрофсоюза работников культуры.

Лучшими будут признаны га
зеты, которые при высоком 
идейном содержании отличают

ся оригинальной и вместе с тем 
простой и доступной версткой, 
интересными и разнообразными 
шапками, заголовками и рубри
ками, высоким качеством и раз
нообразием иллюстраций.

Для руководства конкурсом и 
подведения его итогов создано 
жюри. Конкурс продлится до 
1 декабря 1967  года. Он будет 
проходить в два тура.

(ТАСС).

ЛОНДОН, 30 марта. (ТАСС). 
«Англия должна отмежеваться от 
американских бомбардировок Се
верного Вьетнама» • — обращение 

I  с таким призывом помещено в 
сегодняшнем номере газеты 
«Таймс». Под обращением поста
вили подписи 88 членов палаты 
общин от различных политиче
ских партий, 27 членов королев
ского общества (Английской ака
демии наук), включая 5 лауреа
тов Нобелевской' премии, извест
ные всему миру мастера англий
ской сцены, кино и телевидения 
П. Скофилд, П. О’Тул, С. Торн-

Д Л Я  О Б Е С П Е Ч Е Н И Я  
Э С К А Л А Ц И И

дайк и другие. В поддержку об
ращения выступили . композитор 
Б. Бриттен, писатели К. Маккен
зи, Д. Лессинг, А. Силлитоу, ху
дожники, скульпторы, архитекто
ры — всего 334 человека.

Авторы этого обращения и 
лица, подписавшие его, как ни
когда, продемонстрировали широ
кую оппозицию, которую встреча
ют в Англии агрессия Соединен
ных Штатов в Юго-Восточной 
Азии и неблаговидная роль лей
бористского правительства, под
держивающего эту грязную вой
ну.

ВАШИНГТОН, 30 марта. 
(ТАСС). Стратегия эскалации 
вьетнамской войны вынудила 
Пентагон прибегнуть даже к ста
рым транспортным судам, которые 
были законсервированы после 
окончания второй мировой вой
ны. 161 такое судно используется 
для перевозки солдат и боеприпа
сов из тихоокеанских портов 
США в Южный Вьетнам. Об ис- 
по.чьзовании старых судов ми
нистр обороны США Макнамара 
сообщил одной из сенатских под
комиссий, которая опубликова.ча 
доклад на эту тему.

В докладе говорится, что всего 
357 судов занято обеспечениём 
американского экспедиционного 
корпуса в Южном. Вьетнаме. Не
смотря на эго, в тихоокеанских 
портах США скопилось почти 
200 тысяч тонн грузов, которые 
не могут быть переброшены в 
Южный Вьетнам из-за недостатка 
транспортных средств.

М ассовое д езерти рство  в Южном Вьетнаме
ХАНОЙ. 30 марта. (ТАСС). Около 

15 ты сяч  чело.век д е зе р ти р ую т  еже> 
м есячно из м арионеточной  арм ии 
Ю ж н о го  В ьетнам а, передает а ге н т 

ство  ВИА. П ы та ясь  п р ио стан о вить  
массовое бе гство  ю ж н о вье тн ам цев  
И з а р м и и , а м е р и ка н ско е  ком андова- 
нне и са й го н с ки е  власти создаю т

по всей стране  военны е тр иб ун ал ы . 
Н едагно уч р е ж д е н н ы й  военны й т р и 
бунал в пр о ви нц и и  М итхо  уж е  о су 
дил больш ое число ю ж новьетнам цев, 
о тка зы в а ю щ и хся  с л у ж и т ь  интересам  
п р а в я щ и х  к р у го в  В а ш и н гто н а  и 

С айгона.

РЕЗОЛЮЦИЯ ТРЕТЬЕЙ КОНФЕРЕНЦИЙ 

ПИСАТЕЛЕЙ СТРАН АЗИИ И АФРИКИ 

ПО В Ь Е Т Н А М У
БЕЙРУТ, 30 марта. (ТАСС). 

Участники Третьей конференции 
писателей стран Азии н Африки, 
состоявшейся в Бейруте, говорит
ся й резолюции конференции по 
Вьетнаму, гневно осуждают аг
рессивную войну американского 
империализма против Вьетнама и 
выражают полную поддержку ге
роической освободительной ' борь
бе вьетнамского народа. Мгл тре
буем прекращения варварских 
воздушных налетов, совершае
мых американскими бомбардиров
щиками, на 'мирные города и се
ления Вьетнама.

Последние события во Вьетна
ме, говорится далее в резолюции, 
полнрстэю разоблачают лживые 
заявления руководителей США 
об их стремлении «к мирным пе
реговорам и миру». Эти маневры 
служат лишь для прикрытия аг
рессивных планов американской 
военщины и для того, чтобы вве
сти в заблуждение людей, участ
вующих в кампаниях протеста 
против американской агрессии во 
Вьетнаме.

^еркнвается в резолюции, треоу- 
ют. чтобы США немедленно и

В резолюции выражается пол
ная поддержка четырех пунктов, 
выдвинутых правительством ДРВ, 
и пяти пунктов Фронта нацио
нального освобождения Южного 
Вьетнама.

Участники конференции, под

безоговорочно прекратили воз
душные налеты на ДРВ и вывели 
с территории Южного Вьетнама 
все свои войска и войска своих 
сателлитов. Они должны приз
нать, что НФО Южного Вьетна
ма является «единственным за
конным представителем 14-мил- 
лиониого южновьетнамского на  ̂
рода».

Участники конференции обрат 
щаются ко всем афро-азиатским 
писателям и н писателям всего 
мира с призывом крепить соли
дарность с героическим вьетнам
ским народом, разоблачать аг
рессивный характер американско
го империализма, расширять кам
панию поддержки борьбы вьет
намского народа.

У г р о з а  п р а в и т е л ь с т в е н н о г о  
к р и з и с а  в  Г р е ц и и

АФИНБ1, 30 марта. (ТАСС). В 
Греции нависла угроза нового 
правительственного кризиса.

Угроза правительственного кри
зиса возникла после того, как 
вчера вечером в парламенте под
держивающие правительство пар
тии ЭРЭ и Союз центра разош
лись во мнении относительно по
правки к избирательному проек
ту. Поправка предусматривает со
хранение депутатской неприкосно
венности членам парламента и 
после роспуска парламента, в пе
риод предвыборной кампании. Она 
была внесена партией Союз цен

тра. Партия ЭРЭ охарактеризо
вала поправку как «антиконсти
туционную» и высказалась про
тив ее постановки на голосова
ние. Правительство согласилось 
с мнением ЭРЭ.

Если эти разногласия не будут 
урегулированы, переходному пра
вительству Параскевопулоса ос
танется только один выход — по
дать в отставку.

Отставка правительства может 
поставить под вопрос праведение • 
парламентских выборов в установ
ленный срок.
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ЮМОРИСТЫ и САТИРИКИ  

ОТМЕЧАЮТ «ДЕНЬ СМЕХА»

«Елочка» готовится в путь

В Г О С Т Я Х  -  П О Э З И Я

Н А В С Т Р Е Ч У  Л Е Т У

У Н И В Е Р С И Т Е Т
В П Е Ч А Т Л Е Н И Й

Современные средства транс
порта совершенно изменили ста
рое представление о расстояниях. 
Сейчас поездка из Томска к бере
гам Черного моря, в столицу, в 
Прибалтику, даже на Кубу стала 
настолько же обычной, насколько 
и стремительной. Даже многие 
школьники проводят свои канику
лы в Ленинграде, Москве, Риге и 
других городах страны.

Возникла новая и очень удобная 
форма туристского обслуживания 
трудящихся —  туристские поез
да. На три недели для сотен пу
тешественников поезд становится 
и жильем, и транспортом, и клу
бом, и лекторием, и библиотекой, 
и концертным залом, а самое 
главное, настоящим университе
том новых знаний и впечатлений.

В этом году томичам повезло. 
Из Томска будет сделано два рей
са туристского поезда «Елочка», 
и оба они проводятся в самое луч
шее время и по самым интерес
ным местам. 30 июня почти пять
сот туристов-томичей отправятся 
в двадцатидневное турне по ше
сти союзным республикам. Марш
рут поезда лежит через Киев, Мо- 

Минск, Вильнюс, Ригу,Дзл- 
лин и Ленинград. Это путешест
вие должно быть особенно инте
ресным, так как оно состоится 
накануне 50-летия нашего Совет
ского государства. В каждом из 
этих городов туристы будут по 
два-три дня. Этого достаточно, 
чтобы совершить автобусные эк
скурсии по памятным местам, по
сетить музеи, выставки, театры.

Проезд, жилье, экскурсионное 
обслуживание в городах —  все 
это входит в стоимость путевки. 
Она, стоит 2 0 0  рублей.

11 октября «Елочка» пойдет 
во второй рейс. На этот раз ее 
маршрут будет пролегать южнее; 
Томск —  Кисловодск —  Пяти
горск —  Дербент —  Баку —  

Ереван —  Тбилиси —  Батуми—  
Сухуми —  Гагра —  Адлер —  
Томск. Путешествие продлится 
22  дня. Стоимость путевки не- 
ско.чько дешевле, чем по первому 
маршруту, —  180 рублей. Это. 
объясняется тем, что железная 
дорога с 1 октября предоставляет 
для туристских поездов 30-про
центную скидку. Участники этой 
поездки не только познакомятся 
с достопримечательностями При- 
каспия, Кавказа и Черноморского 
побережья, но и воспользуются 
морем по «прямому назначению».

Тех, кто хочет более подробно 
узнать о путешествиях в турист
ских поездах, приглашаем в Дом 
ученых 7 апреля к семи часам 
вечера. Там состоится встре
ча туристов, уже совершивших 
путешествие по Советскому 
Союзу, с теми, кто собирается в 
путь. Справки можно получить и 
в областном совете по туризму 
(телефон Хг 2 -5 6 -4 3 ).

М. ЗИНЬКОВСКИЙ.

1 апреля по Томской обла
сти ожидается переменная, об
лачность, по северо-западным 
районам слабый снег, ветер се
веро-западный, 3 —7 метров в 
секунду, температура от 2 гра
дусов мороза до 3 градусов 
тепла.

По г. Томску — небольшая 
облачность, без осадков, ветер 
северо-западный, 3—7 метров 
в секунду, температура около 
.0 градусов.

2 —3 апреля по области ожи
дается облачная с прояснения
ми погода, местами слабые 
осадки, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпе
ратура ночью 5 —10 градусов, 
при прояснении 12—17 граду
сов . мороза, днем О—5 граду
сов тепла.

у"

1 Ш

Танцевальный коллектив Дома культуры ТЭМЗа.
Фото в. Ефименко.

Шефы читают стихи ' У-

С ПЕРВЫМ

В этот вечер в томском профессионально-техническом училище 
№  11 смолкло радио, заядлые биллиардисты оставнлн кии, закры
лась даже библиотека. Все устремились в зал, куда приехали шефы 
из инженерно-строительного института.

На этот раз шефы читали стихи. Это были члены литературного 
объединения института. Зал, полный мальчишеских и коротко стри
женных девчоночьих голов, затих. Звучат стихи студента'Александра 
Леокама. Будущие каменщики, штукатуры, монтажники слушают гор
дое стихотворение о своей будущей профессии:

Мы не зря относимся к плеяде
Достающих смело облака!
Один за другим раскрывают перед юными слушателями институт

ские поэты свой мир. Подавшись в зал, задумчиво и доверительно 
читает старший преподаватель Евгений Кузнецов.

А  потом он с большой теплотой, как о близком человеке, рассказы
вает о знаменитом испанском поэте Гарсиа Лорке.

Читают студенты стихи свои и товарищей, известных и малоизве
стных поэтов. А  юным слушате.\ям мало стихов. Они хотят знать, 
как живут и учатся студенты, их старшие товарищи. И вот участник 
«северной целины» Валентин Филиппов рассказывает о первом до; 
ме, который построили студенты в поселке Стрежевом, о планах бу
дущего трудового семестра.

Прошло два часа стихов и доверительных слов. Много доброй за
думчивости приобрели участники встречи.

С. ЛЕОНОВ.

В МИРЕ

Древний философ сказал, что потерян тот день, который про
шел без смеха. Первоапрельский праздник — «день смеха», 
день юмора и сатиры—по инициативе «Литературной газеты» 
состоится сегодня.

В этот день юмористы и сатирики разных жанров (литерато
ры, художники, композиторы, артисты) «отчитаются» перед 
слушателями и зрителями. В театрах и кинозалах пойдут ко
медии, состоятся вечера, немало сюрпризов приготовили Всесо
юзное радио и Центральное телевидение.

Хорошая шутка создает настроение. А хорошее настроение 
— не шутка. С ним легче дышится, работается. Так давайте 
жить веселее, доброжелательнее. Это не так уж трудно. Для 
этого надо немного вкуса и доброй воли.

Еще одно нам стоит иметь в виду в этот день: 1 апреля 1809 
года в местечке Бо.льшие Сорочинцы под- Полтавой родился Ни
колай Васильевич Гоголь. Пусть прибавит нам этот много
значительный факт ответственности. И пусть чувство юмора, 
столь свойственное нашему народу, заострится в этот день. С 
первым апреля!

В. ВЕСЕЛОВСКИЙ, 
заместитель председателя оргкомитета по проведению 
«дня смеха», заведующий отделом фельетонов и 
юмора «Литературной газеты».

Л Ю Б О В Ь  И Д Е Л О
Л ю б о в ь  —  д ел о  се р ь е зн о е . В са

м о м  деле... О д и н  л ю б и т  свое дело, 
но  не л ю б ит с в о ю  ж е н у .

Д р у го й  л ю б и т  с в о ю  ж е н у , но  не 
л ю б и т  свое  д ело.

Третий л ю б ит и ж е н у , и д ел о , но 
д ел о  и ж е н а  не л ю б ят  е го .

Ч етверты й л ю б ит сво ю  ж е н у , но  
сидит б е з  дела. О н го в о р и т : «Раз
ве это не  д е л о  —  лю б ить  с в о ю  ж е 
ну?!»

П яты й зан им ается  п о сто р о н н и м  
'д е л о м  —  л ю б и т  не  с в о ю  ж е н у . О н 

го в о р и т : «Л ю б ить  с в о ю  ж е н у  —  это 
дело?!»

Ш естой  за б р о си л  свое д е л о  —  
так л ю б и т  с в о ю  ж е н у .

С ед ьм ой  за б р о си л  с в о ю  ж е н у  —  
так л ю б и т  свое  д ело.

В осьм ой  не так л ю б и т  сво ю  ж е н у ,

чтобы  из-за  нее за б р о си ть  свое д е 
ло. Д евя ты й  не так л ю б и т  свое д е 
ло, чтобы  из-за  н е го  забр оси ть  сво ю  
ж е н у .

Д еся ты й  та к  л ю б и т  с в о ю  ж е н у  и 
так л ю б и т  свое  д ел о , что б р о си л  и 
ж е н у , и д ело.

О д и нн ад ц аты й  в о зб уд и л  д е л о  о 
р а зво д е , п о то м у  что д авн о  не л ю 
бит сво ю  ж е н у .

Д вен ад ц аты й  л ю б и т  с в о ю  ж е н у , 
п о то м у  что в свое  вр е м я  не в о з б у 
дил дела о разводе .

Тринадцаты й... тринадц аты й  л ю б и т  
свое д ел о , л ю б ит сво ю  ж е н у , а д е 
ло и ж е н а  л ю б ят  е го . Вот что п р о 
и сход ит  и но гд а , спл ош ь да р я д о м , в 
отд ел ьны х случаях с н е ко то р ы м и  
товар ищ ам и.

Марк РОЗОВСКИЙ.

СОХРАНИТЬ ЛЕДОВИТЫЙ ОКЕАН!
Товарищи редакторы! В ваших 

номерах все время пишут, как на
плевательски ломаются те или иные 
памятники старины, зодчества и 
славного прошлого. То там, то сям 
растаскиваются на- дрова старин

ные церкви, отдельные царь-пушки 
и даже-, курганы с- захороненными в 
них памятниками старины.

С этим надо бороться. Бы боре
тесь. И правильно делаете.

А вот недавно прочитал я в га
зете, будто есть такой проект, что
бы теплое течение Куросио пустить 
в Ледовитый океан.

П и с ь м о  ч и ш а ш е л я

Товарищи редакторы! Это недо
пустимо. Океан не вами сделан, не 
вам его и растапливать. Надо оста
новить преступную руку, отводя
щую Куросио в Ледовитый океан. 
Пусть оно (Куросио) —  само по 
себе, вы —■ сами по себе.

Вы пишете, что изменится кли
мат. Еще бы ему не измениться! Но 
весь вопрос в том, куда, в какую 
сторону он изменится.

Кроме того, мы лишимся сразу

двух полюсов: полюса холода (какой 
уж там холод с теплым течением) 
и полюса относительной недоступно
сти. А это удар по науке.

Вы говорите, что в тундре будут 
цвести плоды и овощи. Это так, но 
как вы собираетесь их хранить без 
льда? Ведь извесАо, что даже ,р 
умеренном поясе с хранением ово
щей дело обстоит плохо, а вы на
деетесь устроить себе чуть ли не 
тропики. Куда же тут прицел? То- 
то и оно.

Теперь посмотрим на это чисто 
экономическими глазами. Ну, расто
пите вы Ледовитый океан, ну, зато
пит он всю сушу, а куда ледоколы 
девать, где, извините за выражение, 
оленей разводить?

Это же прямой ущерб и вызов.
С этим надо бороться. Вы боре

тесь. И правильно делаете.. Так ,по- 
цогите нам, простым читателям и, 
между прочим, вашим подписчи
кам, сохранить Ледовитый океан!

Вл. ПАНКОВ.

занимател ьных 
ФАКТОВ

Необычное явление наблюда
ли в начале весны жители под
московного поселка Малаховка. 
Речка Македонка, протекающая 
в этих местах, вышла из бере
гов и затопила склад магазина 
райпищеторга. В результате 
наводнения пропали без вести 
36 бутылок «столичной», 12 
бутылок коньяка «Двин» и 
ящик жигулевского пива. Дирек
тор магазина не пострадал.

Такого явления старожилы 
не помнят 128 лет.

Удивительные способности 
открылись недавно у 48-летней 
домохозяйки Лизы Балашовой 
из города Конотопа. Будучи 
слепой от рождения, она ви
дит... ушами. Ученые были по
ражены, когда Балашова на их 
глазах, приложив ухо к замоч
ной скважине дверей соседки, 
в точности рассказала о том, 
что происходит за дверью.

Научного объяснения коно- 
топского феномена пока не 
найдено.

*
«Нет ничего невозможного», 

— заявил недавно преподава
тель пцузыки И. Я. Жнец, кото
рый вот уже несколько лет обу- 
чаёт игре нА рояле’абсолютно, 
неодаренных детей по .слепой 
десятипальцевой системе.

С. Рихтер, прослушав одного 
из пациентов Жнеца, даже за
плакал. Абсолютно неодарен
ные за последнее время стали 
значительно одареннее.

Вл. ВЛАДИН.

I Заслуженные— 
| з а с л у ж е н н о
S За успе ш н ое  вы ступл ение  в со- 
3  ставе сборной  ком ан д ы  СССР —
S победительницы  чем пиона-^< ':м и -
— Ра по х о к к е ю  1967 года iJiSsinoe-
— зид иум  Ц ентрал ьного  совета Со.
— ю за с п о р т и в н ы х  общ еств и оР- 
S га н и за ц и й  СССР присвоил  30 
S м арта звание  «З асл уж ен н ы й  ма- 
S  стер спо рта  СССР» вратарю  В ик- 
5  т о р у  З и н ге р у  («С партак» , М оск- 
S  ва), за щ и тн и ка м  Валерию  Н и ки - 
S  т и н у  («Х им ик», В оскресе н ск) и 
S В и кт о р у  К у зь н );н у , нападаю щ им  
S В и кто р у  П о л упанову  и . В л адим и-.
5  РУ  В и кул о ву  (BceJ трое  — ЦСКАЫ и: ! 
S П очетного  звания  «M acтep^- р 
S спо р та  м еж дун а род н ого  класса»
Я удостоены  молодые и гр о ки  сбор- 
S  ной А л ександ р  Я куш е в  и В и кто р  
S Я рославцев (оба — «С партак» ,) ,
Я М осква).
Я За п о д го то в ку  и гр о ко в  в сбор- 
S н ую  СССР звание «З асл уж енны й  
Я тренео  СССР» пол учил и  Всево- 
S  лод Бобров («С партак» , М осква)
S  и А натолий  К о стр ю ко в  («Локом о- 
я  тив», М осква).
=  (ТАСС).

I Шахматы
5 7-е условие нашего конкурса
I  8

I  7

1  6

= 1

■'Л ши». ущт
■  ■  В

I  Ш  М  I

и 3 С Т Е Н Г А З Е Т Ы

Ю М ОРИСТИЧЕСКОГО КЛУБА

« Л И Т Е Р А Т У Р Н О Й  ГА ЗЕТЫ »

КУЛЬТУРА:
Вчера в Москве в Большом театре известный француз

ский певец спел партию Сусанина в опере Глинки «Иван 
Сусанин». Выступление певца прошло с большим успе
хом, несмотря на то, что, как выяснилось впоследствии, он 
пел партию Евгения Онегина.
СПОРТ:

На острове Кальмар известный ныряльщик Папанасис 
установил новый мировой рекорд продолжительности пре
рывания под водой. Точное время рекорда пока неизвест
но-, поскольку замечательный ныряльщик до сих пор еще 
не вынырнул.
ПРОИСШЕСТВИЯ:

Научный работник Н. приехала в Москву из Самаркан
да. На вокзале к ней подошла молодая, хорошо одетая

женщина, которая впоследствии оказалась некоей Лидией 
Крыловой. Увидев чемоданы приезжей, Лидия Крылова 
предложила ей переночевать у себя. Ничего не подозре
вающая гражданка Н. с радостью согласилась.

Когда наступило утро, Н. исчезла, а вместе с ней все 
вещи из квартиры Крыловой.

Так было наказано ротозейство.
ЭПИГРАММА

Критику
Много переизданного 
Аттестуя заново, .
Вашу книгу «Избранного»
Я б назвал — «Из бранного».

Г. КЕММЕЛЬ.

я a b c d e f g h  
= Белые: Kpg3, Фе7, ЛеЗ, КМ, 
5 Kf4,Cg8, п. аЗ.
3 Черные: Kpd4, ФЬЗ, Лс2, Kg2, 
я Са7, Cg6, пп. с6, еЗ, Ь6. 
я Мат в два хода.

3 8-е условие нашего конкурса

В александровской восьмилетней школе № 2 хорошо поставлена 
физкультурная работа. Просторный спортивный зал неплохо оборудо
ван. На лыжной базе 150 пар лыж. Ребята с удовольствием ходят в 
секции: лыжную, баскетбольную, волейбольную, теннисную. Многие 
школьники увлекаются футболом, в школе есть своя футбольная
команда. По многим видам спорта здесь проводятся внутришкольные 
соревнования.

Школьным спортом руководит совет физкультуры клуба «Олим
пия», председателем которого избран семиклассник Миша Завьялов. 
Совету помогают проводить массовые спортивные мероприятия за
ведующая учебной частью школы Н. А. Сильченко и преподаватель 
физического воспитания А. А. Савельев.

НА СНИМКАХ: урок физкультуры ведет А. А. Савельев; на лыж
ной, базе—лучшие спортсмены школы Валерий Щетинкин (слева) и 
Саша Мустафин.

Фото Ф. Хитриневича.

5 3

1

ш

3 а Ь с d е f g h”
= Белые: Kphl, ФЬ4, Ла2, ЛП, 
3 Кс2, пп. с4, 12, g2, h2.
3 Черные: КрЬ8, Фе7, Са7, Ле4/ 
я ЛЬ7, пп. а6, е5, g7, g4^, Ход бе-
я ЛЫХ.
5 Срок присылки—не позже!; чём 
3 через две недели после опубли- 
3 кования условия.

3 Зам. редактора 
3 Е. м; ШАТОХИН.

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

1 апреля — «Щит и меч».
Н ачало сп е кта кл я  — в 19 чао. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал — «С тарш ая се
стра» — 9-30. 11-30, 13-30, 15-30, 
17-30. 19-30, 21-30.
М алы й зал — «Офицеры его 
величества» (две серии) — 9, 12, 
15, 18. 21.
Зал ки н о х р о н и ки  — «С ибирью  
плененны е» — 10, 12-15, 14-30,
16-45, 19, 21-15. «М арко  Крапив- 
н и ц ки й » , «Д иалог с актером»,
«Л еонид Е нгибаров, з н а ко м ь 

тесь!»  — 11 13-15, 15-30, 17-45,
20, 22-15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Старш ая сеет.
ра» — 9, 10-55, 12-50, 14-45,
16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
Зелены й зал — «Вдали от Ро
дины » — 12-50, 14-15, 16, 17-45
19- ю, 21-15.
Д ля д етей  — С б о рн ик мультИ' 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильм ов — 9-43 
11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой з а л —'«Раз, два, три» —
9-40, 11-30. 13-20, 15-10, 17, 18-50
20- 40, 22-30.
М алы й зал — «С тарш ая сестра» —
13-10, 15-05, 17. 18-55, 20-50,
22-35,

Д ля д е т е й — «Вдали от Родины » 
— 9-40, 11-25.

«ПИОНЕР»
«Т анкер «Дербент» — 9-15, 11,
12-45, 14-30, 16т15. «Я ее хор ош о  
знал» — 18. 19-55, 21-50.

«СИБИРЯК»
«П оединок» —  13-15, 17, 20-45.
«Н еоконченная повесть» — 15-05, 
18-50, 22-35.
Для д етей  — С бо рник м ул ь ти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильм ов — 10,
11-35.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Н еоконченная повесть» — 15,
17. 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 1 апреля 

17.00. Вам, м ал ы ш и! 17.20. «В 
стране  Советов». С ооб щ ени я к о р р е с 
п о н ден тов  ТАСС. 17.30. «П оет А на
то л и й  А л ек сан д р о ви ч » . 18.00. «Это 
очень, очень  серьезно». 18.30. К он
ц е р т  с и м ф о н и ч еск о го  с а м о д е я т е л ь 

ного о р к е с т р а  Дома к у л ь т у р ы  им ени  
Нико.чая О стровского . Д и р и ж ер  И ван 
К о валевски й . 19.05. О черк «Н овогод
няя ночь». 19.15. «М ир за неделю». 
19.30. «Н овости  дня» . 19.40. «А прель 
улы бается». К о н ц ертное о б о зр ен и е . 
20.40. Н овости. 21.00. К и н оком еди я 
«Чертово колесо».

Томскому драматическому те
атру на постоянную работу требу
ются: реквизитор, одевальщицы, 
шофер на автомашину (Кубань).

Обращаться в часы заня1;рй к 
секретарю театра.

Кинотеатру «Октябрь» требует
ся киномеханик.

Обращаться к директору.

Тресту «Томсксельстрой» тре
буются на постоянную работу; 
бухгалтер-ревизор (зарплата 120 
руб.), грузчики и шкипер причала.

Обращаться; г. Томск-29, улица 
Белинского, 8 , отдел кадров.

Передвижная механизированная 
колонна № 480 треста . «Томею 
сельстрой»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу инжене

ров производственно-технического 
отдела, имеющих строительное 
высшее или среднее образование 
и опыт практической работы.

Здесь же требуются рабочие 
всех строительных специальностей 
и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск-50, ули
ца Лермонтова, 32, телефон 

№ 2-45-61.

Отделу мелиорации и водного 
хозяйства требуется инженер или 
техник — строитель.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 111, комната 
№ 79, телефон № 2-59-83.

Второй трест столовых 
ПРИГЛАШАЕТ

для работы в вагонах-рестора
нах поездов Томск — Москва и 
Томск—Андижан: поваров пятых и 
шестых разрядов, официантов, ди- 
ректоров-буфетчиков и подсобных 
работников.

Здесь же требуются на посто
янную работу на предприятиях тре
ста столовых: повара, повара-кон
дитеры, буфетчики, кладовицики, 
медработники и кухонные работ
ники.

Обращаться; г. Томск-1, переу
лок Совпартшкольный, 13, отдел 
кадров, телефон № 2-67-33.

2 — 1

Строительно-монтажному управ
лению № 8

ТРЕБУЮТСЯ: инженеры и тех
ники—строители, инженеры и тех
ники по деревообработке, инжене
ры, техники—механики и электри
ки, каменшики, плотики, штука
туры, маляры, электромонтеры, 
электроспаршики, инструкторы 
прои;ш(|дстве1П1<1Ю обучения по 
кирпичной кладке, кладовщики ин- 
струмен]альны.ч кладовых, маши
нисты башенных кранов.

Обращаться- г. Томск-4, улица 
Карташова, 17. , 3 —2

ТРЕБУЮТСЯ срочно на работу: 
токари, фрезеровщики, слесари- 
инструментальщики и эксперимен- 
тальщики, шлифовщики, стро
гальщики, расточники, заточники, 
газосварщики, электромонтеры по 
монтажу оборудования и обмотчи
ки, слесари-сантехники, слесари 
по ремонту и эксплуатации венти
ляционного оборудования и газо
вого хозяйства, каменщики, столя
ры, плотники, штукатуры, маля
ры, уборщицы производственных 
помещений, машинистки, бухгал
теры, охранники.

Обращаться: г. Томск-41, ули
ца Красноармейская, 99-а, отдел 
кадров. 3—2

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются: инженеры, техни
ки-дорожники, механики, экспе
диторы, кладовщики, заведующий 
складом, мотористы моторных кат
ков, электрики-силовики, слесари 
по ремонту оборудования на ас- 
фа льтобе генном заводе, машини
сты на асфальтосмесители, до
рожные рабочие, экскаваторщик 
на экскаватор Э-153.

Обращаться; г. Томск-3, переу
лок Школьный, 6 . 3—2

Грузовому автохозяйству № 3 
Томского автоуправления на по
стоянную работу требуются: сле
сари-мотористы ■ и агрегатчики, 
карбюраторщики, автоэлектрики, 
медники-жестянщики, автослеса
ри; шоферы 1, 2 и 3 классов.

Здесь же производится прием 
слесарей и учеников слесарей с 
последующим направлением на 
курсы шоферов.

Доставка рабочих с работы и на- 
работу будет обеспечена автохо
зяйством.

Обращаться; г. Томск-9, улица 
Бердская, 25.

Спичечной фабрике «Сибирь* 
требуется начальник технического 
отдела. Квартирой обеспечивается.

Здесь же требуется экономист 
по планированию и финансирова
нию капитального строительства. , 

Обращаться; г. Томск-15, улица 
Центральная, 9, отдел кадров.

3—2

г . TovcH-SO, тип о гр аф ия  № 7 
«Коасное з н а м я » .-

К300921. Заказ _№ 1726.
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